

Les Brèves de Mongré



LES ENSEIGNANTS ET MEMBRES DU PERSONNEL SE SONT DÉGUIÉS EN PERSONNAGE DU LIVRE OÙ EST CHARLIE ? POUR LE CARNAVAL CETTE ANNÉE. MERCI À TOUS !



L'édito de Pierre-Etienne Chirouze

Nous sortons à peine des vacances d'hiver et pourtant les élèves de terminale s'approchent à grands pas des épreuves écrites du bac qui auront lieu les 20 et 21 mars. En effet, pour la 1ère fois depuis sa mise en place, la réforme du bac qui a vu la suppression des filières générales L, ES et S au profit de nombreuses spécialités va se dérouler comme initialement prévu à sa création. En raison de la crise sanitaire, les épreuves avaient été annulées pour la session 2021 puis repoussées au mois de mai pour celle de 2022. À la différence des nombreuses générations passées qui « jouaient » le bac au mois de juin, nos terminales vont donc passer les écrits de leurs deux spécialités et pour certains des oraux également dès ce mois-ci. Ce chamboulement du calendrier qui oblige enseignants et élèves à boucler le programme en spécialités de terminale dès la fin du 2ème trimestre est justifié par le fait que les notes obtenues seront disponibles sur Parcoursup et serviront au processus de sélection dans l'enseignement supérieur. Nos élèves sont prêts à affronter ces examens et je remercie tous les enseignants qui ont œuvré à cette préparation. Bien sûr, comme toujours, à l'approche des examens l'anxiété grandit mais il faut être confiant dans le travail accompli tout au long du cycle terminal. Pour autant, l'année n'est pas finie, le contrôle continu du tronc commun et la préparation des épreuves du mois de juin, philosophie et grand oral, se poursuivent. Courage à chaque élève pour ces épreuves et aux enseignants pour les corrections !

Pierre-Etienne Chirouze - Responsable du cycle terminal

MONGRÉ FAIT SON CARNAVAL !

C'était encore un grand jour de joie à Mongré : dès la reprise après les vacances de février, les élèves de Mongré, de la petite section à la terminale ont partagé un moment festif. Le Carnaval s'est déroulé le mardi 21 février ! Grâce à ce Mardi Gras, nous avons croisé bon nombre de princesses, super héros et autres pirates, mais aussi un plongeur, un pingouin, Napoléon et quelques licornes. Les enseignants et membres du personnel avaient également prévu une surprise pour les élèves, en se déguisant en personnage du fameux livre Où est Charlie ?.

À l'école maternelle, les élèves ont pu défiler dans leurs costumes puis apprendre le flash mob inventé par les délégués du primaire sur une chanson de leur choix : le bal masqué, de la Compagnie Créole. Merci à tous !

Photos CR Céline Hugon - Chef d'établissement Ecole



Dates à retenir :

- 7 mars : début des conseils de classe
- 7-9 mars : Visite de tutelle
- 9 mars : Fête de Sainte Marie-Eugénie
- 11 mars : Compétition de robotique pour les élèves de la 3e à projet
- 20-21 mars : Epreuves du bac (spécialités)
- 22-29 mars : Echange avec les Etats-Unis, les correspondants américains sont à Mongré
- 22 mars : sortie des Premières communions primaire et collège sur les pas des premiers chrétiens à Lyon
- 23 mars : Epreuve du bac (NSI) Temps fort inter-religieux pour les Terminales
- 24 mars : soirée portes ouvertes à l'école
- 25 mars : matinée portes ouvertes au collège et au lycée
- 29 mars : speed dating des métiers en 4e
- 30 mars -1er avril : Forum des communautés Assomption France



JEUX OLYMPIQUES 2024 : J- 514

SANTÉ ET SPORT : RÉGIME ALIMENTAIRE DU SPORTIF

Un sportif a des besoins très particuliers en nutrition.

Les besoins

Pour l'énergie, le sportif de haut niveau a besoin de beaucoup de glucides (pâtes, semoule, céréales, pain). Pour la réhydratation, et les nutriments, il a besoin de fruits et légumes. Les produits laitiers vont lui apporter des protéines. Il lui faut également les protéines de la viande et du poisson, avec peu de lipides.

Les repas

Les repas doivent être assez réguliers, avec de petites collations pour récupérer et retrouver les nutriments et l'hydratation perdus pendant l'effort.

L'hydratation

Le sportif doit constamment veiller à ne pas se déshydrater, boire beaucoup mais peu à la fois, et penser aux fruits et légumes afin de récupérer aussi les nutriments et l'eau contenus dedans.

Une bonne hygiène de vie

Un sportif de haut niveau doit veiller à ne pas faire trop d'écarts (manger des bonbons ou trop de gras), à dormir en quantité suffisante, et surtout à éviter certains produits (médicaments notamment).

Hafssa, Myriam et Jean-Baptiste



Rendez-vous le 12 mai à 20h pour la représentation de la troupe du lycée, le 25 mai à 20h pour celle de la troupe des 6e/5e, le 12 juin à 20h pour celle de la troupe des 4e/3e et le 13 juin à 19h pour celle de la troupe des primaires

YOINGCHUN RETROUVE ENFIN MONGRÉ !

Cela fait dix ans que l'amitié est scellée entre les deux établissements. Et les deux ans sans échange n'ont rien changé. Une fois encore, 26 élèves du lycée de Yoingchun, à Taiwan, ont passé une semaine auprès de leurs correspondants à Mongré du 28 janvier au 4 février. Cours au sein de l'établissement, visites à Lyon et dans le Beaujolais, réception à la mairie de Villefranche, sorties avec leurs familles françaises, les lycéens taiwanais ont été bien occupés. Au mois d'avril, ce seront les Mongréens qui se rendront à Taipei. Merci à M. Rocher et Mme Mou pour l'organisation de ce bel échange.



DES CRÊPES POUR LES MATERNELLES !

C'était une journée bien gourmande pour les petits : les élèves de maternelle ont préparé des crêpes le vendredi 3 février au matin avec leurs enseignantes, astem et quelques parents volontaires. Après avoir cassé les oeufs, mesuré la farine et le lait, et après quelques pannes d'électricité, les élèves ont pu déguster deux petites crêpes avant de partir en récréation. En fin de journée, les familles étaient invitées pour savourer le reste des crêpes préparées par les petites mains des enfants. Un régal pour tous !



GAÏA STORIS

LES CABANES À HÉRISSEONS SONT INSTALLÉES !

Le club éco-citoyen du collège continue à oeuvrer pour la petite faune du parc de Mongré. Après avoir fabriqué et installé des mangeoires à oiseaux dans notre Oasis Nature (espace du parc préservé et non entretenu), les collégiens se sont retrouvés le vendredi 24 février sur le temps de midi, pour construire des cabanes à hérissons. Quatre abris ont été installés à l'aide de cagettes, branchages et feuilles mortes, dans des coins isolés. Le prochain rendez-vous pour les membres du club est déjà donné : ils participeront à un jeu de piste sur la biodiversité française le vendredi 3 mars. Merci à Angélique Duboys et Nicolas Baurier pour l'animation de ces ateliers !

VOYAGE À BARCELONE

C'est sous un soleil radieux que 49 élèves de quatrième sont partis à la découverte de la ville de Barcelone. Au programme, visites des monuments emblématiques de la ville comme la Sagrada Familia, la casa Batlló et le parc Güell mais également découvertes scientifiques au musée des sciences et dégustation de churros ! Émerveillement et bonne humeur étaient au rendez-vous lors de ces 4 jours dont nous garderons tous un excellent souvenir.



Texte et photo CR V. Cuzange, A. Ballesteros, D. Gobet et E. Chirouze - enseignantes espagnol/anglais

LES 4E, COMME DES FRÈRES



Les 2 et 3 février derniers, tous les jeunes de 4ème ont vécu un temps fort sur la fraternité. Sur un créneau de 3h, ils ont visionné le film « le tableau » de J.F. Laguionie ; puis chaque classe a été divisée en 1/2 groupe avec un adulte pour un temps d'échange et de partage. À l'issue du temps d'échange nous avons pu retenir les messages forts suivants :

- « Nous avons toujours quelque chose à apprendre de l'autre. Nos différences sont des richesses et non des obstacles à la rencontre, si nous savons les regarder sans préjugés... »
- Tous frères et faire humanité ensemble : un beau défi à relever pour chacun d'entre nous !
- La fraternité, c'est s'ouvrir à l'autre, à la rencontre et au bonheur ! »

Ariane Schira - animatrice en pastorale 4e/3e

"COMMENT NE PAS TE LOUER ?"



Comme à chaque saison, les élèves de maternelle et primaire se sont réunis le jeudi 2 février pour louer le Seigneur pour les beautés et bienfaits de l'hiver. Merci à Françoise, animatrice en Pastorale l'école pour l'organisation de ce beau temps de partage.

UNE ENTRÉE EN CARÊME CÉLÉBRÉE À MONGRÉ

Les élèves étaient invités à participer à la célébration des Cendres le mercredi 22 février. Le mercredi des Cendres marque le premier jour de l'entrée en carême. C'est un nouveau départ, le moment de retisser nos liens avec le Seigneur et d'accueillir sa paix et son pardon. C'est le moment aussi de retisser nos liens abîmés avec nos frères et soeur, de cheminer sur les voies du pardon et de la réconciliation.



Texte et photos CR Véronique Mille - adjointe en pastorale

MONGRÉ GAGNE LE TOURNOI DE SCRABBLE !

Ils étaient 28 joueurs de 3 écoles différentes ce samedi 25 février, pour disputer la finale locale du concours de Scrabble des écoles 2023. Et c'est une Mongréenne qui l'a remportée : Anouck Arnould, élève de 5⁹ ! Notre collégienne a cumulé plus de points que les élèves venus de l'école Notre-Dame et de l'école Cours Perrier. Une finale régionale aura lieu le samedi 18 mars avec tous les qualifiés, à nouveau dans notre établissement. Nous remercions chaleureusement les arbitres et ramasseurs, ainsi que Carole Trolley de Prévaux, l'animatrice de notre atelier Scrabble.



Photos CR Carole Trolley de Prévaux - animatrice Scrabble

LES FUTURS LYCÉENS DE MONGRÉ SONT LÀ !



Le lycée de Mongré n'a plus de secrets pour eux : les élèves actuellement en troisième à Mongré se sont rendus au self du lycée les 22 et 24 février pour une présentation. Le but : leur faire découvrir les espaces et activités dédiés aux lycéens à Mongré, leur donner des explications sur l'enseignement dispensé en classe de Seconde (tronc commun, options possibles à Mongré, voyages, échanges...) et leur faire entendre des témoignages de lycéens. Les 3e devaient auparavant donner 3 mots qualifiants le lycée de Mongré selon eux. C'est le mot "travail" qui est ressorti le plus de fois.



ROSES SOLIDAIRES : MERCI POUR LE RWANDA !



C'est l'un des plus gros projets de l'année pour le Conseil des Lycéens : la vente de roses a remporté un beau succès cette fois encore ! Plus de 600 roses blanches et rouges ont été commandées par les lycéens et adultes de Mongré à la fin du mois de janvier. Une fois reçues, le CDL les a triées, y a noué un message anonyme ou non puis les a distribuées aux émus destinataires. Grâce à vous cette année, le Conseil des Lycéens a récolté 550 euros qui seront reversés au projet solidaire des Religieuses de l'Assomption : la construction d'une cantine dans une école maternelle à Nyange, au Rwanda.

UN TEMPS GUYANAIS POUR LES ÉLÈVES DE 3E BIA

Encore une année riche en émotions partagées avec les élèves en Guyane. Un projet qui s'étoffe avec une richesse grandissante d'un point de vue humain. Nous construisons chaque année une belle page guyanaise qui nous fait prendre tellement de grandeurs intellectuelles et humaines et qui nous propulse tous vers un objectif humanitaire important pour Mana. Des moments d'entraide et des visites qui ont ravi enfants, accompagnateurs, et les sœurs St Joseph de Cluny. Grâce aux dons récoltés par les actions des enfants et l'implication des parents mais aussi par la participation d'entreprises, nous avons pu acheter de l'électroménager pour les sœurs St Paul de Châtres qui nous ont reçues avec générosité. Du mobilier scolaire et de l'équipement pédagogique à hauteur de 12000 euros a été acheté pour l'école Saint Joseph de Mana.

Ces instants uniques sont le fruit d'une collaboration entre les élèves, les familles et la direction de Mongré qui me permettra chaque année d'apporter un énorme soutien en Guyane. Bravo à tous et à l'année prochaine pour une nouvelle promotion qui poursuivra cette belle et magnifique épopée. Mille mercis.



Texte et photos CR Béatrice Labrosse - enseignante en technologie et prof principale de la 3e BIA